
借助美食文化节袁 定安粽
子尧 翰林猪蹄等已经成为定安
美食名片袁 誉满海口及周边地
区遥 但由于美食产品质量标准尧
发展定位尧 商品注册尧 经营水
平等因素制约袁 定安一些地方
特色美食产品要真正形成地方
文化还任重道远遥 出席政协定
安县九届一次会议的政协委员
莫云峰建议 ,要做大定安美食
野蛋糕冶袁 打造定安美食休闲文
化品牌遥

莫云峰认为,定安具有丰富
的地方特色美食袁 风味独特袁
闻名县内外遥 如定安粽子尧 定
安年糕尧 定安 野菜包饭冶尧 定安
中秋饼尧 翰林猪蹄尧 吴记杂粮
等,不仅深受省内民众的喜爱,一

些来定安旅游的外地游客也都
对其很感兴趣遥 但是,这些小吃
店分布零散,也未形成统一的质
量标准袁 也没形成品牌,特别对
从外地来的游客而言,对定安小
吃或许只能闻其名而不知其地遥
因此,打造一个集旅游尧 文化尧
餐饮尧 娱乐尧 休闲于一体的定
安美食休闲文化品牌区域很有
必要遥

莫云峰建议,可以选定城老
街作为定安美食休闲文化发展
的具体区域袁 引进有实力的大
公司采取租赁现有临街居民铺
面或者让临街居民以铺面入股
参与经营的方式进行成片开发遥
把定城老街区打造成具有定安
古城特色尧 定安美食风情的步

行街遥 政府要以优惠的税收政
策尧 优质高效的管理模式来吸
引美食企业或个体经营者前来
设点经营,还应深入挖掘定安本
土风味的美食品种袁 特别是以
定安本土特色农产品作为原材
料的风味美食袁 应该大力鼓励
和扶持遥

此外袁 莫云峰觉得还可以
举办 野定安娘子冶 选秀尧 琼剧
新秀选拔尧 作家创作采风尧 美
术摄影书法作品征集尧 评选定
安名胜古迹尧 以定安风土人情
为主题的诗词歌赋作品征选活
动尧 特色美食制作等活动袁 吸
引县内外游客袁 培育定安美食
休闲文化品牌遥

渊罗利明冤

莫云峰委员院

积极培育定安美食休闲文化

野公共卫生事件发生时袁
不能有效应对袁 及时控制袁 造
成疫情的传播和扩散袁 不仅给
人民身体健康带来了严重威胁袁
也对经济发展和社会稳定产生
了重大影响遥冶 符策秦委员认
为袁 要加强突发事件医疗卫生
救援应急体系建设袁 建立和完
善应急反应系统袁 在疫病和公
共卫生突发事件发生之前有所
准备袁 使扑灭疫情和处理突发
事件进入正常工作程序遥

符策秦委员认为袁 过去的
五年是定安县卫生事业发展较
快尧 成效显著尧 人民群众最受
实惠的五年遥 政府对医疗卫生
事业的投入不断增多袁 增加了
医疗服务能力袁 百姓医疗条件
也得到不断改善遥 但由于政府
对卫生防疫系统处理重大疫情

和突发事件时的应变能力投入
相对较为薄弱袁 再加上受定安
经济发展水平的限制袁 公共卫
生体系存在缺陷袁 有效应对突
发公共卫生事件的机制不健全袁
处理和管理危机能力不强袁 缺
乏应对突发事件的必要准备遥

符策秦委员说袁 定安应对
突发卫生事件机制存在的主要
问题是院 一是信息沟通与协调
机制不健全袁 面对突发公共事
件时不能统一协调指挥袁 难以
有效整合资源曰 二是应急设施
设备不完善袁 应急救治药品器
械和物资储备不充足曰 三是医
疗机构不具备应急处置的必要
设施袁 医务人员缺乏应急意识
和防护知识袁 不能有效地实施
预防控制和医疗救治曰 四是疾
病预防控制体系薄弱袁 各级疾

病预防控制机构中的部分人员
素质不高尧 设施条件较为落后遥

对此袁 符策秦委员建议袁
要建立健全政府应对突发医疗
卫生事件责任机制袁 使各级政
府及各有关部门各司其职袁 未
雨绸缪袁 切实做好应对突发事
件的人员尧 物资尧 资金尧 场地
等各项准备工作袁 保证突发事
件应对工作的顺利开展袁 加大
基本公共卫生服务的投入袁 包
括设施建设以及日常运转经费
等袁 使其提供能够达到基本水
平曰 建立起在疾病防控服务方
面政府筹资和市场筹资之间协
调运行的机制袁 充分发挥政府
和市场的作用遥 同时袁 完善疾
病预警体系和信息网络系统袁
建立健全定安突发公共卫生事
件应急机制遥 渊罗利明冤

符策秦委员院

加强突发医疗卫生事件救援应急体系建设
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16日晚袁 参加定安县第十四届
人大一次会议的代表和政协定安县
九届一次会议的委员们袁在县宣传文
化中心大楼门前观看了定安县琼剧
团演出的古装琼剧叶流芳千古曳专场
演出遥

县委书记韩勇袁县人大主任黄守
宏袁县人大党组书记尧县政协主席梁
源富袁县委副书记尧县长符立东袁县政
协党组书记王昌国袁 县委副书记尧政
法委书记张忠恵袁县委常委尧组织部
长李映旭袁县委常委尧纪委书记符福
来袁县委常委尧宣传部长孙泽文等四
套班子领导和省组织部干部四处副
处长梁存稳一同观看了演出遥

叶流芳千古曳是一部移植改编的
古装琼剧袁该剧讲述了湖阳公主助弟
弟刘秀打败王莽袁建立东汉皇朝的故
事遥司空宋弘为汉朝国运不畏强权冒
死上谏袁 公主湖阳惜才产生爱慕袁皇
帝刘秀为姐赐婚袁宋弘以家有妻室金
殿拒婚袁刘秀大怒下旨斩宋弘袁公主
赶来相劝袁刑场上认出宋弘之妻郑三
姐就是大乱时救了她与皇弟的恩人袁
大喜之下带郑三姐上朝求皇弟赦回

宋弘遥
琼剧叶千古流芳曳喜悲兼有袁很大

程度上弘扬了中华美德袁以贫贱之交
不可忘袁糟糠之妻不下堂的感人言语
教化后人遥该剧在唱腔尧舞美尧灯光等
各方面表现突出袁 令观众耳目一新袁
也充分体现了定安琼剧深厚的底蕴遥
整场演出袁起伏的剧情和优美的唱腔
博得观众的阵阵掌声遥

此次向定安两会献礼的琼剧叶流
芳千古曳袁 是去年 8月由定安县琼剧
团组成的野亲情中华冶琼剧文化演出
团先后在马来西亚尧印尼尧泰国三个
国家演出的剧本之一袁共在三个国家
的 7个城市进行了 6场交流尧 专场演
出袁场场爆满遥
据了解袁 历经 300多年的发展袁

定安沉淀了丰厚的琼剧文化底蕴袁
形成了许多琼剧村庄尧 琼剧家庭袁
甚至是琼剧世家袁 定安因此素有
野琼剧之乡冶 的美称遥 2011 年袁 定
安县先后被省文体厅批准为海南省
民间文化 渊琼剧冤 之乡尧 被国家文
化部授予 野中国民间文化艺术 渊琼
剧冤 之乡冶 称号遥

人大代表和政协委员观看琼剧叶流芳千古曳
罗利明

琼剧叶流芳千古曳向定安两会献礼遥 罗利明 摄

野政府工作报告朴实易懂尧
客观实际袁 内容丰富尧 具体详
细袁 提出的奋斗目标符合定安实
际袁 令人信心倍增遥冶 16日下午袁
雷鸣代表团在县行政办公大楼北附
楼雷鸣厅认真讨论审议了政府工作
报告袁 代表们一致地认为遥

张忠惠代表说袁 报告十分全
面尧 具体袁 从五个方面总结了过
去五年的工作袁 又从八个方面展
示了将来要开展的工作遥 在国际
旅游岛的大背景下袁 定安如何发
展钥 定安县城规模较小袁 人口较
少袁 城乡一体化尧 基础设施建设
较弱袁 报告从定安实际出发袁 提
出要 野适度超前加强基础设施建
设冶袁 符合国际旅游岛的发展趋
势遥 报告提出了具体明确的奋斗
目标袁 雷鸣镇要依据报告袁 结合
本地实际情况袁 大胆走袁 大胆
闯遥

张忠惠认为袁 人大代表是一
种荣誉袁 一种职务袁 更是一种责
任袁 代表们要履行好这个职务袁
加强学习袁 积极参政议政曰 要贯
彻落实好县委尧 县政府的各项工
作曰 要善于调查研究袁 多了解民
意袁 多关注民生袁 积极反映百姓
的呼声和关注的热点袁 维护好百
姓的根本利益遥

王建斌同志对工作报告谈了
几点感触袁 她认为袁 报告内容具
体尧 详实袁 定位准确袁 报告非常
全面袁 也很简洁袁 具有很高的水
平袁 报告对日后工作的开展袁 以
项目式尧 目录式的形式罗列出
来袁 使人一目了然袁 听了报告后
信心倍增浴

会上袁 代表们讨论热烈袁 激
情高涨袁 纷纷结合自身工作和所
在领域的发展提出相应建议遥

渊吴采净冤

雷鸣代表团热议政府工作报告

报告客观实际 令人信心倍增

刚结束的第十四届人大一
次会议政府工作报告指出袁 未
来五年袁 要重点抓好定安黑猪尧
四季鹅尧 定安肉粽等具有定安
特色的农副产品的生产尧 包装袁
扩大知名度和生产规模袁 不断
提高市场占有率遥 周帮灿代表
建议袁 做大做强黑猪品牌袁 政
府要加大加快引入一批龙头企
业进驻力度遥

周帮灿说袁 目前袁 定安黑
猪基本上由本地农户养殖袁 再
向市场供应袁 因此定安黑猪就
无法形成大规模生产遥 如果单
靠农民卖活猪袁 没有深加工成
品销售袁 无法体现品牌价值袁

比如定安黑猪腊肉成品包装遥
周帮灿认为袁 要彻底打响

定安黑猪品牌袁 政府要下大力
度抓立体养殖基地建设袁 建设
适度规模畜牧养殖基地袁 另外袁
需建立健全市场营销体系和农
产品流通体系袁 培育运销大户尧
龙头企业和农产品交易市场袁
构建产销对接平台遥

周帮灿表示袁 引进龙头企
业袁 建立形成一套产业链袁 从
养猪原种尧 繁殖尧 农户养殖到
产品深加工袁 这不仅有利于农
民扩大养猪规模袁 提升黑猪销
售产量袁 打响定安黑猪品牌的
知名度遥 渊王议霄冤

周帮灿代表建议院

做大黑猪品牌
要尽快引入一批龙头企业
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